



Mi Universidad

Control De Lectura

Mireya Pérez Sebastian

Parcial I

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de marzo de 2024.

Mireya Pérez Sebastian
Interculturalidad y Salud II

Tradiciones arraigadas en Comunidades Indígenas.

En comunidades indígenas, se siguen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, que van evolucionando en pre-caciques, al igual conocido como los usos y los costumbres. La identidad y organización indígena en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo. Se dice que una comunidad indígena no solamente se siente por casa con personas, si no con historia, pasado, presente y futuro; la comunidad es para el desarrollo humano, en un conjunto con el mundo natural, con la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo. Las formas de autogobierno de la comunidad deben de ser reconocidas como prácticas en un proceso constante de cambio y conservar los usos y costumbres como herencia precolombina. Se dice que la vestimenta también identifica la posición social; a diferencia a que los ladinos ellos usan ropa distintas como: pantalones y camisas, faldas y blusas, ya sea de tela o confeccionadas de fábrica. Los trajes indígenas varían de un municipio a otro, cada comunidad indígena tiene de diferentes vestimenta en sus trajes tradicionales. Ya que los trajes son cubiertos con bordados bien bordada, o tejida a mano y en algunos sombreros festoneado con cintas de uso tradicional. El tipo de los asentamientos ladino difiere del indígena, como a los espacios fundamentalmente en su vida social. La vida familiar indígena por lo general se limita al grupo de descendencia local, y en raras ocasiones se extienden fuera del paraje de nacimiento, dependiendo de su nacimiento en el lugar donde allí nacido a aquella persona. El parentesco ladino es idealmente bilateral, con

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Mireya Perez Sebastian.
Interculturalidad y Salud II

28/02/2024

Mediana Locales En Los Altos De Chiapas.

La Globalización cultural resulta evidente que nuestras formas convencionales de concebir las culturas indígenas se han vuelto gradualmente inviduadas, parciales y sesgadas, si es que no lo eran ya desde su origen. Los antropólogos se dice que sabían pero poco escribían acerca de ello que los procesos y eventos sociales de distintas partes del planeta se encuentran en íntima interconexión. En la descolonización formal durante el siglo XX los movimientos continuaron; por otra parte, siglo ha facilitado el viaje y la preservación de comunicaciones entre poblaciones desazonadas y poblaciones enraizadas en un solo lugar, lo que Harvey (1991) identificó como el proceso de compresión espacio temporal. Este tipo de situación se ha descrito en la literatura postcolonial; Mignolo (2000) afirma que una serie de proyectos y diseños sociales, culturales y políticos de tipo local, originado en las culturas del Atlántico norte, se universalizan, imponiéndose sobre las sociedades colonizadas, con lo cual fuera de esa manera su transformación cultural. Las comunidades herbal de los Altos de Chiapas. Se han dado diversas transformaciones que han sido necesarias para garantizar la estabilidad de los médicos locales de la organización y para legitimar sus prácticas y conocimientos. Dichas transformaciones encuentran su origen en las estructuras mismas y en la cosmovisión cultural cosmopolita. La comunidad utópica agrupa individuos que se reconocen entre unos y otros como poseedores de un mismo lenguaje, miembros de la misma cultura y como convivientes en un mismo territorio. Modernidades alternativas en Chiapas, la modernidad como la dimensión cultural que ha acompañado a la consolidación de formas económicas,

Mireya Pérez Sebastián
Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

FANGOTERAPIA

El regreso de las medicinas alternativas. En las medicinas naturales actualmente definidas como medicinas alternativas. Con el desarrollo de las llamadas ciencias exactas, habríamos abandonado todos los remedios que la naturaleza nos ofrecía de forma espontánea. La naturaleza nos ha creado y, además, ha puesto a nuestra disposición los remedios para todos nuestros males. La tierra de nuestros antepasados. Si se pudiera viajar en el tiempo, se tendría que viajar aproximadamente, que unos 3.000 años nos encontraríamos en tierras quemadas por el sol, en las que miles de hombres estarían ocupados en el transporte de piedras pesadas. Los miembros de las facciones, así como testimonian los papiros trabajaban con mucha habilidad el arcillo amarillo, una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro. El testimonio de los exploradores; La arcilla ya se conocía en la Roma antigua y fue Plinio el viejo quien nos relató en su Historia Natural, con gran habilidad y precisión, cómo se utilizaba. La arcilla se extraía de las colinas cercanas a Nápoles y se dejaba secar al sol. En el siglo undécimo de nuestra era, el médico y filósofo árabe Avicena (980-1037), que por su gran sabiduría recibía el nombre de "Príncipe de los médicos", también nos habla de la arcilla; La cruzada del abate Kneipp. Con el final de la edad media y el inicio de renacimiento, las costumbres transmitidas desde la antigüedad caen en desuso y con ellas los usos terapéuticos de la arcilla. Doscientos años más tarde, cuando empieza el siglo de las luces, la arcilla ha caído completamente en el olvido. Todos los antiguos remedios se abandonan en favor de una nueva

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Mireya Pérez Sebastian
Interculturalidad y Salud II

13/03/2024

HIDROTERAPIA

La hidroterapia, la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas; la cual es la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea como fines terapéuticos y como vector mecánico y térmico. Como de igual forma la hidroterapia se relaciona con los demás: hidrología la cual es las ciencias naturales que se ocupa del estudio de las aguas. La crenología; es la rama de la hidrología que se ocupa de las aguas mineralo-medicinales en su constitución y propiedades, así como de los terrenos en los que estas se originan. Como también Climatoterapia, Talasoterapia, balneoterapia y como Psicomoterapia. Las Indicaciones y Contraindicaciones; las Indicaciones Particulares que pueden tener cada tipo de agua o cada técnica hidroterápica que veremos, las Indicaciones; Todas aquellas que quedaron indicadas en termoterapia, cuando el agente físico utilizado es el agua: artritis, artrosis, hipertensión, parestias, Parálisis etc. El Principio Físico del agua, es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados; líquido, sólido o gaseoso; o formando parte de compuesto tanto orgánicos como inorgánicos. Es el elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos. La cual tiene una serie de propiedades que le confieren una gran importancia terapéutica y le dan un gran interés al ser un factor que interviene en la regulación térmica de los seres vivos. La molécula de agua pueden ser consideradas como dipolos, presentando grandes capacidades de reacción, se puede asociar moléculas de agua entre sí,

Referencias

1. El artículo es un producto de investigación de proyecto “la derecha en México 1939-2000” financiado por PAPIII.
2. (1999), “Medicina Locales en Chiapas: globalización y luchas por el reconocimiento”, Temas Antropológicos. Vol. 21, núm. 2, pp. 196-226.
3. Bagnato G. Clinical Improvement and serum amino acid levels after mud-bath therapy. Int J clin Pharmacol Res 2004; 24: 39-47.
4. Instituto Superior de Estudio (21 de julio de 2017) Tipos y beneficios de la Hidroterapia Salud y Bienestar.